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晨报讯（记者 秦颖）与男友尚未建立稳固的感

情基础，只因日期吉利便与男友仓促订婚。 后来两人

发现彼此并不合适， 分道扬镳后因彩礼钱打起了官

司。 近日，淇滨区法院审结了一起婚约财产纠纷案件，

一审判决被告岑某返还原告凌某彩礼款 18800元。

今年 3 月底， 凌某与岑某经人介绍相识。 不久

后， 岑某听家里人说农历四月二十日是她结婚的绝

佳日期。 于是， 岑某不顾与凌某还未深入了解的事

实，仓促与凌某举行了订婚仪式，凌某给付岑某彩礼

款 18800元，办酒席花去 5000多元。 订婚后，岑某与

凌某在相处中发现双方性格不合。 眼看婚期临近，岑

某与父母商量想退婚，却遭到父母的呵斥，岑某为此

离家出走。 凌某后请人上门调解，但因岑某外出，调

解未果。 凌某遂将岑某诉至法院，要求岑某返还彩礼

款 18800元及其他开支 5000元。

淇滨区法院经审理认为， 凌某给付岑某礼金

18800 元是根据农村婚礼习俗， 以与岑某结婚为目

的而给付的，故对此应当认定为彩礼金。 现因双方

性格存在较大差异，双方都同意解除婚约，致使预

期的结婚目的已不能实现，现原告凌某要求被告岑

某返还彩礼，依法应予支持，但原告凌某请求的其

他开支属礼节性支出，不属彩礼范围，其要求返还

无法律依据。 淇滨区法院遂依照婚姻法及其司法解

释的相关规定，一审判决被告岑某还原告凌某彩礼

款 18800 元。 (线索提供：思思)

如今正值夏季， 我市各大家

电商场又进入了新一轮销售高峰

期。 随着国家节能家电补贴政策

的持续开展， 加上 7 月 1 日开始

施行的居民阶梯电价的推动，节

能家电的销售预计将迎来一次小

高潮。

据新区华夏南路某家电卖场

经理左先生介绍， 虽然节能家电

的售价要高于同型号的一般家

电， 但高效节能空调的寿命一般

在 8 年至 10 年左右，节省的电费

要多于购买一般空调多付的费

用。“以一台某品牌 1.5 匹空调挂

机为例， 普通定频型售价为 2899

元， 节能变频型售价为 3299 元，

但定频空调每小时耗电量为 1 度

左右， 变频空调每小时耗电量为

0.5 度左右。假定每天使用 3 小时

空调， 变频空调能节省 1.5 度电

量，每月能节省 45 度电，乘以第

一阶梯电价 0.56 元，每月能节省

电费 25 元左右。 按每年使用 4 个

月空调计算， 四年时间就能收回

购买时多付的成本， 如果进入到

第二、第三阶梯的用电档次，节能

家电所节省的耗电费用将会更

多。 ”该经理说，“相信随着阶梯电

价的实行， 以及节能家电补贴政

策的深入开展， 加上市民节约资

源意识的提高， 节能家电将会更

加受到消费者的青睐。 ”

市保安服务公司

圆满完成NBA明星

中国挑战赛（鹤壁站）

安保任务

近期， 有关广西北海怡康

春城海景房现房销售等问题，

很多客户纷纷打电话咨询乾通

投资公司， 现将客户最关心的

问题解答如下：

问： 广西北海所处的区位

优势是什么？

答： 北海位于广西东南沿

海，北部湾北岸，是中国首批对

外开放的 14 个沿海城市之一，

年平均气温 22.6℃，冬无严寒，

夏无酷暑，空气、水质均达国家

一级标准。 空气中负氧离子是

内陆城市的 50 倍 ~100 倍，是

最适宜人类居住的城市。

问： 怡康春城社区楼盘的

优势是什么？

答： 怡康春城位于北海市

城市中轴线新世纪大道中段南

侧，南京路以东，周边小学、中

学、医院、购物广场近在咫尺，

毗邻海洋之窗、火车站、银滩、

国际客运港等；户型 40 平方米

~123平方米；12000平方米地下

停车场； 完善的现代化物业管

理， 是最具升值潜力的滨海社

区。

问： 购北海怡康春城海景

房对孩子上大学有哪些优势？

答： 购买北海怡康春城海

景房， 可落户北海， 参加广西

高考， 圆孩子上重点大学梦

（如 2 0 1 1 年高考二本文科广西

比河南录取分数线低 5 9 分，

理科低 1 0 7 分）。 关注孩子未

来， 不要让孩子输在高考分数

线上！

问： 我们有意购买北海海

景房，但怎样去看房呢？

答： 有意向者可到新区新

世纪广场东区南侧乾通投资公

司咨询， 我公司将于 7 月份组

织有意购房者看房， 实行购房

成交者免费看房。

晨报讯 6 月 22 日， 备受广大球迷期待和

关注的“淇河酒业杯”NBA 明星中国挑战赛（鹤

壁站）在市千鹤之舞体育馆举行，来自郑州、安

阳、濮阳、新乡、焦作等周边城市的 4000 余名观

众饶有兴致地观赏了由邦奇·威尔斯领衔的

NBA 明星队和 CBA 东莞马可波罗篮球队的精

彩赛事。 市保安服务公司受主办方鹤壁市体育

总会和承办方市篮球协会、 河南聚瑞肥业公司

之聘， 组织保安人员 300 名承担了本次赛事的

门票查验、 易燃易爆物品检查以及场内秩序的

维护等保安服务工作，并圆满完成了各项任务。

据悉， 为认真完成好本次赛事的各项保安

服务工作，市保安服务公司领导高度重视，按照

市公安局领导“确保秩序、确保安全”的要求，结

合场馆实际，认真制订了勤务方案，成立了场馆

保安领导小组，抽调精干力量，组成突发事件应

急处置流动分队。

市保安服务公司还根据现场安保情况，合

理部署和配置勤务岗位， 尤其对场馆运动员休

息室和球场加强控制，防止拥挤、踩踏造成恶性

治安事件。 同时， 市保安服务公司强调文明执

勤，礼貌服务，树立鹤壁保安的良好形象。 当天，

广大保安队员面对异常的高温天气， 发扬不怕

苦、不怕累、顽强战斗的工作作风，从下午 4 时

至晚 9 时 30 分，坚守岗位，认真执勤，高度负

责，确保了观众出入有序，文明观看，保障了赛

事的成功举行。

据悉，NBA赛事在我省举行尚属首次，也是

我市首次举办的国际性高端篮球赛事。 周边城

市对我市成功举办如此规模的赛事均给予了高

度评价。 （柯其其 段相普）

迷信吉日仓促订婚

女方悔婚返还彩礼

广西北海怡康春城

海景房现房热销

阶梯电价 7月起实行，记者调查显示

逾八成家庭月用电量不超首档

□晨报记者 李旭阳 贾正威 实习生 朱铮

河南省居民阶梯电价具体实施方案已正式公布，我市将于

7 月起正式执行。 阶梯电价时代，将对市民生活、商家造成哪些

影响，近日，记者在新区进行了调查走访。

6月 26日，记者在我市街头进行了随机调查。在

参与调查的 26 位市民中， 有 13 位市民每月家庭用

电量在 150 度以下，8 位市民每月家庭用电量在 150

度至 180度之间，2位市民每月家庭用电量在 180 度

至 260度之间，3位市民每月家庭用电量在 260 度以

上。

记者调查得知，阶梯电价推广方案中的首档 180

度电量，80%以上的家庭月用电量没超过此范围。 而

每月用电量在 180 度以上的家庭， 多是由于没接通

天然气和暖气，做饭、取暖、降温全部用电器所致。

记者在调查采访中了解到， 影响家庭用电量的

因素主要有家庭收入、人口数量、房屋面积、季节因

素、所住小区是否接通暖气及天然气等。 对于一个普

通四口之家，如居住在装有暖气、天然气和太阳能等

设施的小区，每月 180度的电量基本能满足需求。

今年 26 岁的刘先生和爱人住在九州路鹤源小

区。 刘先生告诉记者，他们家就两个人，住房面积 100

㎡，家里常用的电器有电视机、电脑、空调、冰箱、电磁

炉等。“最近一次交电费是 6月 18日，交的是 4月和 5

月两个月的，总共缴了 80 多元，平均一个月 70 多度

电。 阶梯电价短期内对我们不会造成太大影响，即使

夏天要用空调，应该也不会超过 180度。 ”刘先生告诉

记者。

市民梁华丽家住鹤壁火车站

附近一家属院内。 梁华丽告诉记

者， 由于他们家所住的房子比较

老， 还没有接通天然气和暖气，做

饭、 取暖全靠电器。 他们家共有 5

口人，4 月和 5 月的电费共 386 元，

平均每月用电 344 度，超过了第三

档电量的基数。“我们 4 月和 5 月

还没用空调，这两个月开始使用空

调了，每月用电量能超过 500度。 ”

梁华丽说，“冬天最冷的时候，我们

有时候一个月能用 600多度电。 推

广阶梯电价后，对我们小区居民的

影响挺大的。 ”

按目前公布的阶梯电价计算

方法， 以梁华丽家每月平均用电

344 度计算， 推行阶梯电价前，梁

华 丽 家 需 支 付 电 费 344 ×

0.56=192.64 (元)。 推行阶梯电价

后，梁华丽家需支付（180×0.56）

+（80 ×0.61）+（84 ×0.86）=100.

8+48.8+72.24=221.84(元)。照此计

算，实行阶梯电价后，梁华丽家需

多支付 29.2 元。

记者从相关部门了解到，目前

首档 180 度的用电量，我市 83%的

家庭月用电量在此范围内。 未实行

“一户一表” 的合表居民用户暂不

执行居民阶梯电价，电价水平按居

民电价平均提价水平调整，每度提

高 0.008 元，对于这些未实行“一户

一表”的合表居民用户，可根据居

民意愿自行申请，进行“一户一表”

改造。

采访中，一些市民认为阶梯电

价的实施对自己家的影响不会很

大。 但部分未接通暖气的市民则表

示担忧：“没有集中供暖，我们只能

整个冬天都开着空调，虽然阶梯电

价以年为周期结算，但冬季耗电量

实在太大，全年用电量很可能会超

过第二档。 ” 一位市民对记者说，

“希望有关部门能够尽快解决我们

这些小区的冬季供暖问题。 ”

未安装天然气、暖气的住户月用电量或超首档

实行阶梯电价为节能电器带来商机

80%以上家庭月用电量不超首档

核心提示
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